

APUNTES DE MARELA

691137

LUISA KNEER Y SU NUEVO LIBRO

IMPRESO en los talleres de la Sec. Editorial del Norte—La Serena, ha salido recientemente el séptimo libro de Luisa Kneer, nuestra conocida poetisa. "RESEÑA HISTÓRICA DE 168 AÑOS EN LAS LETRAS DE LA IV REGIÓN", es el sugerente título con el que entrega su minucioso y arduo trabajo, agregando a modo de subtítulo: "Historia del Circulo Literario Carlos Mondaca Cortés — como homenaje a sus Bodas de Plata".

Antes de decir algo sobre la obra, quiero copiar textualmente parte de la dedicatoria con la que ella me entregó un ejemplar de su libro y que creo dice y confiesa su auténtico sentir: "Lo escribí sólo por amor al Circulo Literario "Carlos Mondaca" y a La Serena. Tal vez sea lo último que escriba pero termino mis sueños muy felix, con la absoluta conciencia que recibí y que di con el alma cada gota de este cariño infinito que traemos a la vida junto con nacer".



Así ha vivido Luisa: recibiendo y entregando todo el cariño que puede caber en el alma de una auténtica poetisa. Y su amor por esta tierra norteña que la acogió, donde hizo sus raíces, ha sido tan profundo que ya lleva dos obras dedicadas a ella, los Sonetos, en Sus Recuerdos Inolvidables de La Serena y el Valle del Elqui y ahora, este libro, que en un gesto muy suyo ha donado la edición completa al Circulo Literario, el que lo recibió recientemente en la celebración de su último aniversario. Agregando Luisa una única y simple condición: si algún dinero se logra reunir de la venta de los libros, que se haga una Antología con Poesías y Cuentos de los actuales socios, digna y grande idea que ojalá plasme en realidad muy pronto.

La obra comienza presentándonos La Serena y el Valle de Elqui, "mancha azul y verde que Dios garabateó desde el Cielo con manos copiosas". Luego entra a la reseña

histórica de 168 años en las artes de la IV Región remontándose a 1772 para iniciar la nómina de los más ilustres literatos con don José Gaspar Marin. La lista alcanza a 59, con los contemporáneos, pero en ella no quedaron incluidos los poetas y prosistas que están, en estos momentos, dando renombre y brillantez al Circulo "Carlos Mondaca".

Hay un capítulo entero sobre el Movimiento Musical Serenense en los últimos 50 años, donde se da a conocer el nacimiento de la Sociedad "Juan Sebastián Bach", de su titánica labor, el grado de esplendor que alcanzó y como de ella derivaron la creación de la Escuela de Música y la Orquesta Sinfónica Juvenil.

La organización del Museo Arqueológico y sus valiosísimas colecciones; la Academia de Bellas Artes, El Ateneo de La Serena; el Grupo de los Desencantados, de Coquimbo, El Plan Serena. Toda una trama que se entreteje para plasmar un ambiente muy provinciano, pero muy especial, del cual nacerá una noble noche de Agosto de 1953, el Circulo Literario "Carlos Mondaca Cortés".

Muchos nombres conocidos, queridos y siempre recordados están impresos en las páginas de esta obra de Luisa Kneer y al encontrarlos pareciera que ellos cobran vida, despidiendo calor de nostalgias. Anécdotas, salpicadas de añoranzas; logros, teñidos de orgullo muy legítimo; desencantos, aceptados con sabia humildad. Año a año el Circulo Literario va creciendo y sus contornos ampliándose y sus límites salen fuera de la región y también fuera del país. Sólo quien lo ayudó a nacer y lo apadrinó y lo vivió durante 17 años podrá escribir su historia. Y sólo quien ha amado tanto esta tierra pudo encontrar las chispas dispersas del arte que guardaron tanto tiempo, y tan celosamente, estas siete colinas recostadas a orillas del mar y con ellas encender un faro, cuya luz llegará a todos los rincones, contando cuántas décadas hace ya en esta IV Región que nacen, viven, crean y mueren auténticos artistas.

al Día, La Serena, 1º IX. 1979 p. 3.

Apuntes de Marela. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Apuntes de Marela. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile